

	中野区立緑野中学校 学校便り
	<h1>探求・創造・共生</h1>

平成 29 年 10 月 11 日 (水) 発行 第 6 号

「世界で最も貧しい大統領の演説」

校長 田代 雅規

2012 年 6 月ブラジルのリオ・デ・ジャネイロで国連の「持続可能な開発会議」が開催されました。188 ヶ国から首脳と閣僚を含む約 3 万人が参加し、自然と調和した人間社会の発展や貧困問題が話し合われました。その初日、各国の首脳によるスピーチが行われ、その最後に南米の小さな国の大統領による演説が行われました。

『国を代表する者同士、人類が必要とする国同士の決議を議決しなければなりません。その素直な志をここで表現します。今話し合われているのは、持続可能な発展と世界の貧困をなくすことです。しかし、私たちの本音は何なのでしょう。ドイツ人が一世帯で持つ車の数と同じ数の車をインド人が持てば、この地球はどうなるのでしょうか。息をするための酸素がどれだけ残るのでしょうか。(中略)このような残酷な競争で成り立つ消費主義社会で、みんなで世界を良くしていこうといった共存共栄な議論はできるのでしょうか。(中略)このハイパーな消費を続けるためには、商品の寿命を縮め、できるだけ多く売らなければなりません。ということは、本当なら 10 万時間もつ電球を作れるのに、1000 時間しかもたない電球しか売ってはいけません。私たちはそんな社会にいるのです。長くもつ電球はマーケットに良くないので作ってはいけません。人が、もっと働くため、もっと売るために「使い捨てる社会」を続けなければならないのです。

(中略)、貧乏な人とは、少ししかものを持っていない人ではなく、無限の欲があり、いくらあっても満足しない人のことです。(中略)発展は、幸福を阻害するものであってはいけません。発展は人類に幸福をもたらすものでなくてはなりません。愛を育むこと、人間関係を築くこと、子どもを育てること、友達をもつこと、そして必要最小限のものを持つこと。発展は、これらをもたらすべきなのです。幸福が私たちのもっとも大切なものだからです。環境のために闘うのであれば、人類の幸福こそが環境の一番大切な要素であることを覚えておかななくてはなりません。ありがとうございました。』



大統領の 8 分間のスピーチが終わると、静まりかえっていた会場が沸きかえり、耳を傾けていた聴衆が一斉に立ち上がり、惜しみない拍手が鳴り止まなかったと言います。

この人は、ウルグアイの第 40 代のホセ・ムヒカ大統領で、リオ会議のスピーチは、その後“最も衝撃的なスピーチ”と呼ばれるようになりました。また、南米のニュースで、ムヒカ大統領は、世界で最も貧しい大統領として取り上げられました。大統領官邸に住むことを拒み、妻の所有する小さな農場で暮らし、移動には大統領専用車は使わずに、20 年以上前のワーゲン

ンに乗り、足が 3 本しかない雑種の愛犬を大事に育て、大統領の給料の 90% を慈善事業と所属する政党に寄付し、残りのお金は貯金し、将来自分の農園に貧しい子どもたちを受け入れるための農業学校をつくるために基金にしていると報道されました。

大統領として貧しい人のために働き 2000 年代前半には、40% だったウルグアイの貧困率が 3 年後には、10% まで下がったと言われています。それまでになかった新しい税制度を導入した成果が大きいとされています。しかし、そんなムヒカ大統領ですが、高収入の国民層からは、税率が高すぎる、貧しい人たちを救うために、なぜ私たちが高い税金を納めなければならないのかと批判も受けました。それでも退任時の支持率は、65% あったと言われています。

日本でも来月は国政の選挙があります。選挙権も 18 歳に引き下げられ、若い人たちの意見や考えが、日本の未来に反映される時代になりました。緑野中生も数年後には、選挙権が与えられます。政治に関心を持ち、日本の将来や世界の平和を考え行動する人になって欲しいと思います。

お知らせ掲示板

緑野中・部活動の結果（夏休み） 9月号の続き

【野球部】

- 中野区新人大会 9月3日
◆会場：緑野中学校
● 8-12 宝仙中

※惜しくも逆転負けでした。



【陸上部】

- 東京都総合体育大会 7月8・9日
◆会場：江戸川陸上競技場
◆結果：
8位 入賞 4種競技 2194点
下村 倫子さん（3年）

- 東京都通信陸上大会 7月22・23日
◆会場：上柚木陸上競技場
◆結果：
5位 入賞 4種競技 2283点
下村 倫子さん（3年）



【ボランティア部】

- クリーン運動 7月22日
◆会場：沼袋西公園から商店街
◆内容：地域清掃活動
- 丸山花火大会 7月22日
◆会場：緑野中学校校庭
◆内容：準備 運営 手伝い
- アンブレラハウス 7月24日
◆会場：沼袋地域センター
◆内容：貸し出し用傘の修理
- すぎまるフェスタ 7月28日
◆会場：杉の子丸山
◆内容：通所施設での夏祭りの手伝い
- ベタニア涼み会 7月28日
◆会場：ベタニアホーム
◆内容：高齢者施設での夏祭りの手伝い
- ラジオ体操 8月28日から31日
◆会場：緑野小学校
◆内容：ラジオ体操の準備、体操の手本、片付け



理科研究発表会★区長賞★



中野区理科研究発表会が、10月7日（土）に明治大学の中野キャンパスで行われました。緑野中からは2年生の赤羽海飛君が「水と磁石の関係」というテーマで発表しました。

夏休みの自由研究で考えた内容で、磁石からトマトが離れていく現象から、他の野菜でも同じようなことが起こるのか、いろいろな野菜で実験した結果をまとめたものです。この現象は、反磁性体というもので野菜の水分によって磁石から離れていく現象が起こることを調べてまとめました。プレゼンテーションも良く、素晴らしい発表でした。結果は、最優秀の「区長賞」を受賞しました。



生徒会役員選挙



平成29年度の生徒会役員選挙が9月29日（金）に行われました。本校の選挙管理委員会の要望で、今年の中野区役所から選挙用紙、記載台、投票箱等の本物をお借りして実施しました。

以下の生徒が新しい生徒会役員に決まりました。

- 会長 **高野 王羅君**（2年）
役員 **西原 優花さん**（2年）、**高野 芽衣さん**（2年）
高石 柚南さん（2年）
林 由紀乃さん（1年）、**中埜 遥さん**（1年）
相馬 心菜さん（1年）、**岡本 天君**（1年）